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Bezugspreis
für Halle vierteljährlich 2,50 M bei
weimaliger Zuſtellung 2,75 durchdie Poſt 3 zweimonatlich 2
einmonatlich 1 ohne Beßellgeld
Beſtellungen werden von allen Reichs

poſtanſtalten angenommen
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Fernſprechverbindung mit Berlin Leipzig Magdeburg c
AnſchlußNr 176

c nene eHalle a d Saale SonNr 315
Beſtellungen

auf die SaaleZeitung für das laufende Viertel
jahr werden von allen Reichspoſtanſtalten in Halle von
der unterzeichneten Expedition und den bekannten Aus
gabeſtellen unausgeſetzt angenontmien Die Expedilion

Kanzler und Rechte
Der erſte Tag der Militärdebatte im neuen Reichstage hat

eine ganze Reihe von intereſſanten Reden ergeben Aber das
Hauptintereſſe lenkte ſich doch auf die Auseinanderſetzungen
zwiſchen dem Grafen Caprivi und dem Freiherrn von Man
teuffel Eigentlich waren beide Reden der Form nach Mono
loge Jn der Sache aber handelte es ſich um ein Zwie
geſpräch zwiſchen dem leitenden Stagtsmanne und der konſer
vativen Partei ein Zwiegeſpräch bei dem dem Grafen Caprivi
vielleicht nicht ganz angenehm zu Muthe geworden iſt Denn
es iſt gewiß für einen Reichskanzler keine erfreuliche Ueber
raſchung wenn der Führer der größten Partei auf die er ſich
ſtützt kräftig betont daß bei den Wahlen ſeine Fraktion be
ſonders deshalb gut gefahren ſei weil ſie das Beſtreben ge
habt habe ihre volle Unabhängigkeit und Selbſtändigkeit
gegenüber der Regierung zu bezeugen Und es kann einen
Diplomaten der immer noch in amtlichen und halbamtlichen
Kundgebungen die Zuverſicht ausſpricht daß der Handels
vertrag mit Rußland zuſtande komme nicht ſonderlich ergötzen
wenn der Führer der Rechten ziemlich vornehm erklärt bei
den Wahlen habe die Militärparole weit weniger gewirkt als
der Ruf gegen den ruſſiſchen Handelsvertrag Der Freiherr
von Manteuffel iſt ein verhältnißmäßig maßvoller Mann Er
pflegt ſich auch concilianter Umgangsformen zu befleißigen Er
iſt kein Mann der ſchärfſten Tonart Dennoch erklärt er rund
weg nachdem der Reichskanzler Vertrauen verlangt hatte daß
ſeine Partei ohne weiteres ihm nicht Vertrauen entgegen
bringen könne Er machte ſtarke Vorbehalte für die Zukunft
Er glaubt noch nicht einmal mit Sicherheit der Reichskanzler
werde dafür ſorgen daß ſeine jetzigen Verheißungen hinſichtlich
der Steuerfragen auch votn Bundesrathe eingelöſt werden
Jm ganzen ſprach Herr von Manteuffel ſelbſtbewußt und
entſchieden und wenn er auf einen Zuruf der verlangte die
konſervative Partei ſolle ihre Selbſtändigkeit auch durch die
That beweiſen erwiderte das werde geſchehen ſo machte es

anz den Eindruck als ſei die Rechte zum Kampfe gegen denReichskanzler entſchloſſen

Der Redner der ſüddeutſchen Volkspartei Herr Payer hatte
nicht ganz Unrecht wenn er für die Zukunft ernſte Kämpfe
zwiſchen dem leitenden Staatsmann und der Rechten voraus
ſagte Herr Payer ſah die Wirkung der Wahlen vor
nehmlich in den Vortheilen die die Jntereſſentengruppen
erzielt haben auf der einen Seite die Sozialdemokraten
auf der andern Seite die Agrarier Von den Antiſemiten
wurde nicht beſonders geſprochen Jndeſſen ſchien der
demokratiſche Redner ſie weſentlich mit den Agrariern
zu identifiziren Wenn Herr Payer nun meinte der
Reichskanzler habe bereits in ſeiner einleitenden Rede eine
Verbeugung vor den Agrariern gemacht ſo iſt dieſe Auffaſſung
nicht unzukreffend Graf Caprivi hielt in ſeinem Vortrage
weiſes Maß Denn im Grunde läßt ſich in der That über
eine Vorlage die länger als ein halbes Jahr auf das ein
gehendſte debattirt worden iſt nichts Neues mehr ſagen Nach
zwei Seiten indeſſen war der Reichskanzler verpflichtet Er
klärungen abzugeben Die Mehrheit für die Vorlage wird in
jedem Falle klein ſein Es kommt heute noch darauf an die
ſchwankenden Gruppen für die Vorlage zu gewinnen und eine
ganze Reihe von Abgeordneten hat den Wählern gegenüber
erklärt dem Geſetzentwurfe nur unter der doppelten Voraus
ſchnß zuzuſtimmen daß die zweijährige Dienſtzeit geſetzlich

eſtgelegt und außerdem bei der Koſtenbedeckung die minder be
Ueber beide Punkte

ußt rklärungen geben Dn der erſtern
Hinſicht wich Graf Caprivi von ſeinen früheren Auslaſſungen
kaum ab Er blieb dabei daß die zweijährige Dienſtzeit
ohnehin als dauernd geplant würde wie ſich bei einer ſo tief
ihn Organiſation von ſelbſt verſtehe daß aber die Ver
aſſung nicht geändert werden könne weil man da mit einer

einzelnen kleinen Aenderung nicht durchkomme ſondern eine ganze
Anzahl von Beſtimmungen weiter geändert werden müßten wozu
es jetzt an Zeit und Muße mangele Er fügte hinzu daß
jedoch guch die Militärverwaltung für den unerwarteten Fall
aß ſich bei der Durchführung der zweijährigen Dienſtzeit

unüberwindliche Schwierigkeiten und unerträgliche Nachtheileherausſtellen ſich die Möglichkeit wahren maſſe nach Ablauf

des Geſetzes zu der längeren Dienſtzeit zurückzukehren Eine
Frage iieß der Reichskanzler unberührt nämlich wie es mit
einander verträglich iſt die Steuern auf die Dauer die zwei
jährige Dienſtzeit aber nur auf fünf Jahre zu bewilligen
Allerdings konnte er dieſe Frage noch ignoriren da die ganze
Steuerangelegenheit d die nächſte Seſſion verſchoben wirdIndeſſen muß die Hoffnung feſtgehalten werden daß Graf

Caprivi mit den Auslaſſungen über die Dienſtzeit noch 3
das letzte Wort geſprochen habe Denn ſonſt wäre es leicht
möglich daß trotz aller Erfolge der Regierung bei den Wahlen
ſchließlich die Vorlage abgelehnt werden könnte
Größeres Entgegenkommen zeigte der Reichskanzler hinſichtlich der andern nämlich der nan iellen Forderung Hier

ſprach er im Namen des Bundesrathes drei Grundſübe aus

unächſt ſoll unter Verzicht auf die Erhöhung der Brau
und VBranntweinſteuer die Börſenſteuervorlage umgeändert und
zwar derart umgeändert werden daß die Steuer ergiebiger
wird als nach dem früheren Entwurfe Wenn die Börſe ſich

mittelten Volksklaſſen geſchont werden
mußte der Reichskanzler
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für die Militärvorlage beſonders ereifert hat wenn ſie dabei
etwa die Hoffnung hegte zum Dank für ihr Bemühen nun
geſchont zu werden dann hat ſie ſich getäuſcht Es läßt ſich
gar nicht beſtreiten daß eine hohe Börſenſteuer wenn ſie nicht
gerade auf den Umſatz gelegt wird alſo den Verkehr unmittel
bar trifft und beſchränkt in den weiteſten Kreiſen populär iſt
bis tief in die freiſinnige Volkspartei hinein wie denn bei
ſpielsweiſe der Abgeordnete Kauffmann ſich ebenfalls für eine
hohe Börſenſteuer ausgeſprochen hat Wir glauben daß dieſer
Theil der Finanzfrage mit einer außerordentlich großen Mehrheit
im Reichstage erledigt werden wird Die zweite Zuſage des
Grafen Caprivi war negativ aber darum nicht bedeutungslos
Er verſicherte daß die Koſten der Militärvorlage nicht auf
die ſchwächeren Schultern gewälzt werden ſollen Dieſe Zu
ſage iſt erfreulich wenn ſie auch noch wenig konkret iſt Denn
es kommt bei einer Steuer ſchließlich ſehr darauf an wie
man ſie deutet Hat man doch erlebt daß beſtritten wurde
die Getreidezölle ſielen der großen Maſſe der Konſumenten
zur Laſt Hat doch Fürſt Bismarck einmal im Reichstage
die wunderbare Lehre gepredigt daß auch die Bierſteuer gar
nicht von dem Biertrinker gezahlt werde Denn wenn er
der Staatsmann ſich ein Paar Stiefeln machen laſſe ſo er
hebe der Schuſter in dem Stiefelpreiſe ſchon die Steuer die
er auf das Bier zahlen müſſe Und wenn der Arbeiter auf
dem Felde mehr Bierſteuern als früher zahlen müſſe ſo
erhebe er dafür auch höhern Lohn alſo müſſe ſchließlich
der Arbeitgeber doch die Steuer ſelbſt zahlen Es
bleibt abzuwarten wie Graf Caprivi über dieſe Dinge
und namentlich über die Abwälzungstheorie denkt Jn einem
Punkte hat er jedenfalls keinen Zweifel an dem feſten
Vorſatze der Regierung gelaſſen eine beſtimmte Klaſſe zu
ſchonen und das war die dritte ſeiner Zuſagen die Landwirth
ſchaft ſoll jedenfalls von allen neuen Stkeuern frei bleiben
Nun aber fragt man unwillkürlich weshalb denn gerade die
Landwirthſchaft weshalb nicht auch andere Gewerbe die ſich
in keiner beſſern Lage als die Landwirthſchaft befinden und
weshalb nicht die Reichen unter den Landwirthen ebenſo gut
herangezogen werden ſollen wie die Reichen unter den Kauf
leuten oder Fabrikanten oder Hausbeſitzern

Der ſüddeutſche Demokrat hatte die Vermuthung wieder
gegeben die ſchon in der Preſſe nach der Exledigung der
preußiſchen Finanzreform ausgeſprochen worden war nämlich
daß Herr Miquel nnnmehr ſeine Arbeit als Reichsfinanz
miniſter beginnen werde Und ſo wunderbar es ſcheinen mag
der Miuiſter der früher wie kein anderer Politiker unſerer
Zeit von der Kreuzzeitung und der konſervativen Partei ver
unglimpft worden iſt wurde nun von dem Wort
führer der Rechten wie ein Staatsretter gefeiert
Was Herr Payer vorausgeſagt hatte das wurde
von dem Freiherrn von Manteuffel freudig willkommen
geheißen Er wünſcht nicht nur daß Herr Miquel
an der Ausarbeitung der Stenervorlagen für das Reich wie
Graf Caprivi andeutete theilnehme er ſpricht das Verlangen
aus daß Herr Migquel ſelbſt auch die Vorlagen im neuen
Reichstage einbringe und als gefragt wurde was denn aus
dem Reichsſchatzſekretär Freiherrn von Maltzahn werden ſolle
der doch aus den Reihen der konſervativen Partei hervor
gegangen iſt da ſchmunzelte der Freiherr von Manteuffel der
könne ja auch noch dabei ſein Herr Migquel iſt heute der
Stützpunkt des Agrarierthums und deshalb verlangt die
Rechte daß er in das Reichsminiſterium übergehe Herr
Miquel der Agrarier ſoll den Grafen Caprivi den Mann
ohne einen Ar Landes auf den Sand ſetzen Das iſt in aller
Kürze der Sinn der höflichen Rede des Freiherrn von Man
teuffel das iſt das Verhältniß das im neuen Reichstage
zwiſchen dem Kanzler und der Rechten herrſcht und das der
beginnenden Legislaturperiode ſeinen Stempel aufdrückt

Deutſches Reich
Berlin 7 Juli Der Kaiſer und die Kaiſerliche

Familie begingen heute den 10 Geburtstag des Prinzen
Eitel Fritz Der junge Prinz trat wie ſchon gemeldet mit
dem vehtigen Tage dem altüberlieferten Brauche des Hohen
zollernhauſes folgend als Sekondelientenant in das 1 Garde
regiment z Fuß ein An die militäriſche Feierlichkeit ſchloß ſich
eine größere Frühſtückstafel im Potsdamer Stadtſchloſſe
Der Herzog Johann Albrecht von Mecklenburg
Schwerin hat ſich geſtern von Potsdam nach Mecklenburg be
geben Der Landgraf Alexis von Heſſen hat Berlin
wieder verlaſſen und ſich nach Herleshauſen begeben

g Berlin 7 Juli Die Parlamentsneulinge haben heute
einen ungefähren Vorgeſchmack von dem bekommen was ſie von
Seiten der radikalen Linken von den Herren Sozialdemokraten
und Volksparteilern zu erwarten haben der Ton welcher von
dort her angeſtimmt wurde überſchritt ſchon in dieſer erſten
Sitzung den parlamentariſchen Anſtand mußte doch Lieb
knecht wegen ſeiner groben perſönlichen Ausfälle zur Ordnung
gerufen werden Für den erſten großen Tag
des neuen Reichstages hatte das Tribünenpublikum vielleicht
etwas Außergewöhnliches erwartet denn der Anſturm zu
dieſen Plätzen war ein ungeheurer und ſehr hartnäckiger
Nach einer Richtung hin erlebten die Zuhörer vielleicht eine
kleine Täuſchung es ſprach keiner von den 191 Neulingen ſon
dern nur bewährte ſattelfeſte Parlamentarier ſchloſſen ſich als
Redner dem Reichskanzler an Dieſer erſchien ſchon vor Beginn
der Sitzung am Regierungstiſch und begrüßte die Herren vom
Bundesrath in freundlichſter Weiſe Für wenige Minuten nahm
der württembergiſche Kriegsminiſter an der Seite des Reichs
kanzlers Platz erhob ſich aber als die Tagesordnung in die
Militärvorlage einlenkte und der Reichskanzler das Wort er
griff Das ſtark beſetzte Haus hörte den Reichskanzler ins
beſonders während des erſten Theiles ſeiner Ausführungen die
ſich auf militär techniſchem Gebiet bewegten unter lantloſer ge
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ſpannter Aufmerkſamkeit an Graf Caprivi ſprach auffallend leiſe
viele Abgeordnete drängten ſich denn auch um ihn genau zu
verſtehen dicht an den Regierungstiſch Geräuſchvoller wurde
die Theilnahme an der Rede des Reichskanzlers als dieſer das
Gebiet der Deckungsfrage betrat Eben noch vor Beginn
der Sitzung hatte man dieſe Frage ſehr lebhaft in den Wandel
gängen beſprochen So leicht wie die Regierung es ſich denkt
nimmt der Reichstag die Offenlaſſung dieſer Frage durchaus
nicht Wenn ſich auch eine Mehrheit für die Vorlage findet ſo
werden doch betreffs der Deckungsvorlagen weitere Aufklärungen
von der Regierung verlangt werden Vor allem zeigt man ſich
auf allen Seiten abgeneigt die Mehrkoſten durch Matrikular
beiträge aufzubringen zur Vermeidung dieſer Nothwendigkeit
ſchlagen einflußreiche Abgeordnete eine neue Reichsanleihe vor
ein Gedanke der auch heute in der Rede des konſervativen Abg
v Manteuffel zum Ausdruck gelangte Mit allgemeiner Be
friedigung nahm das Haus die Erklärung des Reichskanzlers auf
daß bei den neuen in Ausſicht ſtehenden Reichsſteuern der wirth
ſchaftlich Schwache nach Möglichkeit geſchont werden ſolle und
daß die Regierung der Landwirtſchaft den weiteſtgehenden Schutz
angedeihen laſſen werde Daß ein ſolches Zugeſtändniß der ſtarken
wirthſchaftlichen Vereinigung vielfache Bravos entlockte iſt ſelbſt
verſtändlich Bei einigen Neulingen gab ſich der Beifall auch durch
Händeklatſchen kund eine Demonſtration welche durch den Prä
ſidenten v Levetzow und durch ein mißbilligendes Kopfſchütteln
gerügt ward Während der Rede des Reichskanzlers war auch
Graf Herbert Bismarck in den Saal eingetreten und nahm in
der Nähe des Reichskanzlers ſeinen Platz neben dem Abg Krupp
ein Graf Bismarck hörte zwar aufmerkſam aber mit entſchie
denen Zeichen des Mißfallens der Rede Caprivis zu Dem
Reichskanzler antwortete der ſüddeutſche Volksparteiler Payer
die Parlaments Alten kennen ihn zur Genüge und gingen dem
zweifelhaften Genuß ſeiner Rede aus dem Wege Aber die
Jungen ſchaarten ſich um ihn die Linke wie zu ſeiner Verthei

digung bereit ſtehend die Rechte als ob ſie zu einem Angriff auf ihn
übergehen wollte Payer ſprach von dem Platz aus den früher
Dr Barth inne gehabt hat als dieſen noch die innigſte Freundſchaft
mit Eugen Richter verband er brauchte ſich nur umzudrehen und er
ſah ſich mit Eugen von Angeſicht zu Angeſicht Dieſen Vorzug
genießt jetzt Payer Heute ſchien Eugen Richter auf ſeinen
Vordermann und neuen Jntimus beſonders ſtolz und kargte dem
zufolge anch mit ſeinem Beifall für Payers Rede nicht Was
an derſelben ganz beſonders merkwürdig iſt ſind die heftigſten
Angriffe gegen ein Amt das vorläufig noch gar nicht exiſtirt
aber die Perſon welche es übernehmen ſoll iſt der Finanz
miniſter Miquel Payer mag wohl nicht ſo Unrecht haben wenn
er in ihm den zukünftigen Reichsfinanzminiſter erblickt
trotz des Widerſtrebens des Reichskanzlers dürfte hier der Er
folg des Herrn Miquel in Preußen doch ſchwerer wiegen als
eben dieſer Widerſtand des Grafen Caprivi der Herrn Miquel
nicht gern als einflußreichſten Mann in Deutſchland neben ſich
im Amte ſehen würde Aber die große Wahrſcheinlichkeit dieſer
Entwickelung der Dinge giebt Herrn Payer doch nicht das Recht
ſchon jetzt Herrn Miquel als Reichsfinanzminiſter zu verdächtigen
ja faſt zu brandmarken Die Redeeigenthümlichkeiten der
Herren Liebknecht v Manteuffel und Stumm kennt man ja zur
Genüge Liebknecht zeigte ſich heute nur fanatiſcher und greiſen
hafter als gewöhnlich und redete ſich über die immer ſtärker werdenden
Pſui und Verachtungsrufe von Seiten der Rechten in hochrothe
Erregung hinein Der aufmerkſamſte Zuhörer des Frh
v Stumm war ohne Zweifel der Preußenfreſſer Dr Sigl
Norddeutſche die ihn perſönlich nicht kannten wollten gar
nicht glauben daß der elegant gekleidete Abgeordnete mit dem
ergrauten Haar der an der Bank neben Herrn v Stumm lehnte
und von dieſem kein Auge verwandte Dr Sigl der Vater
lands Sigl war Je länger nun Herr v Stumm ſprach deſto
bedenklicher wurde das Kopfſchütteln des Dr Sigl dann eilte
er auf ſeinen Platz und ſchrieb einen Brief na wir werden
ja etwas Schönes im Bayriſchen Vaterland zu leſen be
kommen Der bayriſchen Landtagswahlen wegen ſollen die
Plenarſitzungen am 11 und 12 d ausfallen das ſchiebt den
Schluß der Seſſion wieder auf einige Tage über den 15 hinaus

Jetzt neigt man der Anſicht zu daß es beſſer ſei den Reichs
tag bis Herbſt zu vertagen anſtatt die Seſſion zu ſchließen
Dieſer Modus würbe den Jnitiativ Anträgen die doch nicht
ſämmtlich zur Erledigung kommen können wenigſtens das Recht
der Priorität ſichern

Zu dem ſchon erwähnten Beſuche des Greßfürſten
Thronfolgers von Rußland in Berlin meldet die
Köln Ztg noch von dort Der ruſſiſche Botſchafter Graf

Schuwalow zeigte am Donnerstag an daß der Großfürſt
Thronfolger am 11 d auf der Durchreiſe nach Peters
burg dem Kaiſer und der Karſerin einen Beſuch ab
zuſtatten wünſche Ein r Sonderzug wird dem
Großfürſten an der Grenzſtation Goch zur Verfügung geſtelltAbends findet im Neuen Palais Tafel ſtatt worauf der Groß

fürſt ſeine Reiſe fortſetzt

Im Reichstage gedenkt man heute ſpäteſtens am Montag
die erſte Berathung der Militärvorlage zu beendenAlsdann ſoll wegen der bayriſchen Landta Keahlen und um

den Fraktionen noch etwas Zeit zu ihren Berathungen und
Entſchließimgen zu laſſen eine kurze Unterbrechung der Plenar
ſitzungen bis Donnerstag eintreten

Das Centrum hat wieder bemerkt die Natl Korr ein
ganzes Bündel p ial und e Geſetzentwürfe und Anträge auf den parlamentariſchen Markt

eworfen faſt ausſchließlich alte konſervative un klerikale
forderungen aus früheren Seſſionen Ein Antrag Gröber

will 8 33 der Reichsgewerbeorduung dahin abändern daß die
Beſtimmungen über die Nothwendigkeit einer Erlaubniß für
den Betried der Gaſt und Schankwirthſchaft ſowie über den
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Kleinhandel mit Branntwein auf Konſumvereine und s
liche Genoſſenſchaften auch dann auszudehnen ſind wenn der
Betrieb auf den Kreis der Mitglieder beſchränkt iſt Ferner
ollen der Gewerbebetrieb im Umherziehen ſowie diei ablun gsgeſchäfte mehrfachen Beſchränkungen unter

worfen werden Ein damit in Zuſammenhang ſtehender Geſetz
entwurf Antrag Gröber will das Geſetz über Erwerbs
und Wirthſchafts genoſſenſchaften dahin abändern daß
Perſonen welche in Konſumvereinen mit dem Verkaufe
der Waaren beauftragt ſind mit Geldſtrafe bis zu 150 M
beſtraft werden wenn ſie der Vorſchrift zuwider Waaren
an Nichtmitglieder verkaufen Ein anderer Geſetzentwurf
zur Abänderung der Gewerbeordnung Antrag Dr Hitze
will den Befähigungsnachweis für eine große Reihe

von ndwerkern einführen Ein umfaſſender Seht
entwurf Antrag W will ſodann die Verhältniſſe
der eingetragenen Berufsvereine regeln Auch ein
Geſetzentwurf zur Abänderung der Konkursordnung
S Rintelen iſt aus der re Seſſion bekannt

chließlich beanträagt das Centrum Aichbichler die verbün
deten Regierungen möchten Erhebungen über die Wirkungen
des Jnvaliditätsgeſetzes veranſtalten und eventuell dem
Reichstage baldigſt eine Vorlage zur Abänderung dieſes Ge
z machen auch die in Ausſicht geſtellte Novelle zu den

nfallverſicherungsgeſetzen dem Reichstage in der
nächſten Seſſion vorlegen Alle dieſe Anträge ſind am 5 Juli
eingebracht Sie haben bei der Geſchäftslage dieſer außer

öhnlichen Seſſion wenig Ausſicht auch nur zur erſtenKen zu kommen und ihr Einbringen iſt daher praktiſch
zwecklos Die meiſten der angeregten Gegenſtände ſind auch
erſt in der verfloſſenen Tagung gründlich erörtert worden

Die Donnerstagnummer der freiſinnigen Oberſchleſiſchen
Grenz Zeitung wurde wegen einer in einer Kritik der
Thronrede enthaltenen Majeſtätsbeleidigung konfiszirt

Straßburg 7 Juli Der ſoeben vom Urlaub zurück
gekehrte Polizeipräſident Feichter erklärt daß zwar der
in verſchiedenen Blättern beſprochene Empfang von Mit
liedern des aufgelöſten Vereins Fedelta ſtattgefunden
be daß aber die Berichterſtattung darüber unrichtig ſei und

insbeſondere die Angaben über eine Beſchimpfung einzelner
Perſonen vollſtändig erfunden ſeien

München 7 Juli Der Prinzregent empfing heute in
u Audienz den neuernannten päpſtlichen Nuntius

juti und hierauf den ſpaniſchen Botſchafter beim Reiche
Marquis Mendez Vigo behufs Entgegennahme ihrer Be
glaubigungsſchreiben Den Empfängen wohnte der Miniſter
dräſident Freiherr v Crailsheim bei

d Meiningen 7 Juli Der Landtag bewilligte 3600,000 M
zu Darlehen an Landwirthe die durch die Futternoth
mit ihrem Viehſtande in Bedrängniß gerathen ſind Der
Erbprinz und die Erbprinzeſſin ſpendeten zur Unterſtützung
der durch die Futternoth betroffenen 3500 M

7 Juli DieMarinenachrichten Wilhelmshaven
Manöverflotte Chef s Schröder iſt heutenachmittag auf der hieſigen Rhede eingetroffen und wird bis zum
12 d hier verweilen S M Kreuzer Zuſſard Komman
dant Korvetten Kapitän Flichtenhöfer iſt von der Rundreiſe
durch die deutſchen Schutzgebiete kommend am 14 Juni in Apia
eingetroffen Die Contre Admirale v Pawelsz und
Thomſen ſind zu Chefs der neu zu bildenden beiden Flotten
diviſionen Korvetten Kapitän Zeye zum Chef der 2 Tor
pedo Flotille ernannt worden

Ausland
Oeſterreich zilugarn Die am Vorabende des Gedenktages

der Verbrennung von Huß ſtattgefundenen Straßen
tumulte wiederholten ſich geſtern in verſtärktem Maße Eine
größere Menſchenmenge bewarf wie ſich die Voſſ Zig
melden läßt das deutſche Landestheater unter Pereatrufen mit
Steinen Der Zug bewegte ſich dann zum Rathhauſe wo
dem alttſchechiſchen Bürgermeiſter Pereatrufe dargebracht
wurden Die Polizei zerſprengte die Menge wobei zahlreiche
Perſonen zu Boden ſtürzten und Verletzungen erlitten Die
Demonſiranten verſammelten ſich an verſchiedenen Stellen

wieder verübten Unfug und ſangen anarchiſtiſche Lieder Die
Polizei trieb ſie ſchließlich überall auseinander

England Der Herzog und die Herzogin von York
trafen geſtern abend gegen 8 Uhr in Sandringham ein Auf
dem Wege vom Bahnhofe bis zur herzoglichen Beſitzung be
rüßte die Menge das nenvermählte Paar mit jubelndem

Zurufe Die Straßen waren feſtlich geſchmückt Jn London
waren abends die Hauptſtraßen glänzend illuminirt und äußerſt
belebt Der Prinz und die Prinzeſſin von Wales
gaben im Marlborough Houſe ein Mahl welchem Jhre Königl
Hoheiten der Prinz und die Prinzeſſin Heinrich der König
änd die Königin von Dänemark der Großfürſt Thronfolger
eon Rußland der Graf von Paris nebſt Gemahlin der
geree von Orleans und die Mitglieder der königlichen Familie

iwohnten
Jm weitern Verlaufe der Sitzung des Unterhauſes

wurde der S 7 der Homerule Vorlage betreffend die
uſammenſetzung der legislativen Verſammlung mit 325 gegen

289 St angenommen S welcher von den Differenzen
iſchen dem legislativen Rathe und der legislativen Veren in handelt wurde mit 323 gegen 291 St genehmigt

Die Verringerung der Regierungsmehrheit bei
der geſtrigen Abſtimmung über den S 6 der Homerule Bill
betreffend die Zuſammenſetzung des legislativen Raths in Jr
land der erſte Abfall der Radikalen beruht auf dem Ar

e daß die vorgeſchlagene Zuſammenſetzung jenes legis
tiven Rathes den Einfluß der Grundbeſitzer von neuem

verſtärkt

Der Sieg Gladſtone s iſt alſo ein recht bedenklicher ein
wahrer Pyrrhusſieg Des näheren berichtet die Voſſ Ztg
über die intereſſante Sitzung vom 6 d folgendes Jn der

rigen Sitzung des Unterhaufes wurde zum erſten male
dſtone s Reſolution zur Beſchleunigung der Einzelberathung

der Homerule Vorlage in wirkſame Anwendung gebracht
Nachdem faſt ſechs Stunden lang verſchiedene Amendements
zu Klauſel 5 erörtert und ſchließlich verworfen worden waren
wurde beim Glockenſchlage zehn die Erörterung von demVorſitzenden Mellor unterbrochen Klauſel 5 zur n

gebracht und mit einer Mehrheit von 35 Stimmen an
mmen Ohne weitere Erörterung wurden hierauf die
ein 6 7 und 8 zur Abſtimmung gebracht Bei Klauſel 6betreffend die n des 4

die miniſterielle Mehrheit auf 15 Stimmen herab weil ver
ſchiedene Radikale darunter Dilke Labouchère Burns denen
die den t Grundbeſitzer verſtärkende Beſtimmung
daß bei der Wahl des geſetzgebenden Rathes nur der ſtimm
verechtigt ſei der mindeſtens 20 Lſtrl Jahresmiethe entrichtet

etzgebenden Rathes fiel 8

ſehr mißfällt gegen die Klauſel 6 ſtimmten Die Oppoſition
brach in minutenlangen Jubel aus als das Er cbm der
Abſtimmung verkündet wurde Klanſel 7 betr die Zuſammen
ſetzung der geſggel nd Verſammlung wurde mit einer

ehrheit von 36 Klauſel 8 die von der Schlichtung von
ren zwiſchen den beiden Kammern der iriſchen

egislatur handelt mit einer Mehrheit von 32 Stimmen an
genommen Am Freitag beginnt die Berathung der hoch
wichtigen Klauſel 9

Frankreich Paris 7 Juli Heute vormittag traten
17 Deputirte und 50 Munizipalräthe von Paris
zuſammen und unterzeichneten das geſtern verfaßte Manifeſt
in welchem die pariſer Bevölkerung aufgefordert wird
ſich ruhig zu verhalten Das Manifeſt wird durch Mauer
anſchlag in Paris bekannt gemacht werden Die Boulangiſten
waren zur Unterzeichnung des Manifeſtes nicht zugelaſſen
worden und erhoben deshalb Proteſt Auf der Place de la Säf
Ropublique und in den der Arbeitsbörſe benachbarten Straßen
welche wieder ihr gewöhnliches Ausſehen haben herrſcht voll
ſtändige Ruhe ie Arbeitsbörſe ſelbſt wird noch von
einem Bataillon Jäger bewacht

Der Munizipalrath trat heute nachmittag zu einer
r zuſammen Jn der Umgebung des Hotel de Ville
herrſcht Ruhe Mehrere Munizipalräthe proteſtirten gegen die
Schließung der Arbeitsbörſe und die Haltung der Regierung
bei den jüngſt vorgekommenen Unruhen Der Präfekt recht
fertigte die rer der Arbeitsbörſe und erklärte die Re
gierung werde die Wiedereröffnung derſelben bald geſtatten
Der h Humbert erklärte das Miniſterium habe durch
die Schließung der Arbeitsbörſe das Geſetz verletzt Das
Miniſterinm habe die Regktionären befriedigen wollen Das
Manöver werbe jedoch mißlingen Die Rede wurde mit großem
Beifall aufgenommen

Die Aeußerſte Linke hat heute nachmittag beſchloſſen
Tony Revillen ſolle morgen beim Beginn der Kammer im
Namen der Gruppen der Aeußerſten Linken über die
Schließung der Arbeitsbörſe interpelliren

Der Senat lehnte mit 207 gegen 37 Stimmen die Vor
lage betreffend die Strafbeſtimmungen zu dem Geſetze von 1884
ab Dieſe von der Kammer angenommene Vorlage iſt bereits
mehrere mal vom Senat abgelehnt worden

Die indirekten Staatseinnahmen im Monat Juni betrugen
7 Millionen Francs weniger als der Budget Voranſchlag an
en Minderertrag ſind die Zölle mit 3 e Millionen be

hpelligt

Jtalien Die Deputirtenkammer beendete am Freitag
die Berathung der Vorlage über die Emiſſions Banken
Ueber die Vorlage wird heute eine geheime Abſtimmung erfolgen
Der Präſident der Kammer verlas ſodann unter großer Aufmerk
ſamkeit des Hauſes eine eingehende Mittheilung des parla
mentariſchen Unterſuchungs Komitees für die
Bankfrage Jn der Mittheilung werden die Gründe aus
einandergeſetzt aus welchen die definitiven Ergebniſſe der Unter
ſuchung noch nicht vorgelegt werden konnten Der Ausſchuß habe
das Bewußtſein daß er die Geſetze der Moral mit Einſicht und
Strenge interpretire denen ſich weder die Jndividuen noch die
öffentlichen Gewalten entziehen könnten Obgleich die Vorlegung
des Kommiſſionsberichtes ſich noch etwas verzögern werde dürfe
ſich kein Schuldiger irgend welche Hoffnung auf Strafloſigkeit
machen Der Deputirte Cavallini rühmte das Verhalten des
Kammer Vorſitzenden bei der langen Berathung der Bank Vor
W Snhaltonder allſeitiger Beifall Der Präſident dankte
ewegt

Nußlaud Gutem Veruehmen nach erfolgt heute die Ver
öffentlichung des ruſſiſch franzöſiſchen Handels
vertrages

Serbien Die Skupſchting nahm einſtimmig den
ſerbiſch deutſchen Handelsvertrag mit der
Muſter und Markenſchutz Konvention an Der
Konſumſteuer Entwurf wurde nach lebhafter Generaldebatte
im Prinzipe angenommen und hierauf die Spezialdebatte be
gonnen

Bulgarien Der bulgariſche Miniſter des Aus
wärtigen Grekow begiebt ſich wie aus Sofig telegraphirt
e a Geſundheitsrückſichten ins Ausland und zwar zunächſt

na ien
Amerika Eine Verſammlung aller Silberleute des Landes

iſt von Mr Warner dem Präfidenten der Amerika
niſchen Silberliga auf den 1 Auguſt nach Chicago
einberufen worden Jnzwiſchen ſind die Silberminen Colo
rado s jetzt der Mehrzahl nach geſchloſſen Von 500 Berg
werken ruht der Betrieb in 318 Schon das letzte ganze
Jahr arbeitete man mit Verluſt Täglich erwartete man daß
das Silber zum geſetzlichen Zahlungsmittel erhoben werdenund der Preis wolgebeſſen in die Höhe gehen würde Jn

einigen Gruben pumpt man noch das Koee heraus obwohl
es große Summen koſtet Das ſoll fortgeſetzt werden bis es
ſich zeigt was der Kongreß thut Es würde event noch koſt
ſpieliger ſein wenn man die Gruben erſaufen ließe Jn den
großen Goldgruben des Staates Colorado wird noch gearbeitet
Die Goldausbeute wird etwas abnehmen infolge der Schließung
der Silbergruben da viele Silbererze Colorado s goldhaltig
ſind Das iſt aber nebenſächlich Die Einſchränkung der
Silber Produktion iſt das einzige und zugleich das durchaus
ſichere Mittel um die Währungs Verhältniſſe der Welt auf
eine feſte Grundlage zu ſtellen

Halle und Umgegend
Halle 8 Juli

Jm Handelstheile ſ veröffentlichen wir für dieFolge regelmäßig Mittheilungen über den Schiffsverkehr in
Aken ſonders wird der Eilverkehr mit Hamburg an
rn Tiere Kaufmannſchaft hervorragend betheiligt iſt verzeichnet

werden

Der Amts Ausſchuß zu Trotha 1 die Aus
arbeitung einer Bau Po rn da die Bau Polizei
Ordnung für das platte Land infolge der induſtriellen und ſon
ſtigen twickelung des Ortes den Verhältniſſen deſſelben nicht
mehr entſpricht

Naturwiſſenſchaftlicher Verein für Sachſen
und Thüringen in Halle

Sitzung vom 6 Juli
Nach Erledigung geſchäftlicher Angelegenheiten macht HerrDr Teu ert Mellthelumg über ein Ereian das in C uſe

kreiſen Aufſehen erregen dürfte daß nämlich eine große chemiſcherma Srongrorf in Erfurt durch Kauf an die berühmte
rma Merck in Darmſtadt übergegangen iſt Von dieſem Kaufe

ausgenommen iſt im weſentlichen nur das von Trommsdorf
atentirte Antiſepticum Sozojodol das alſo offenbar vom

der als beſonders erfolgverheißend angeſehen werde
der ſich anſchließenden Debalte wurden von chemiſcher medizi
niſcher und pharmazeutiſcher Seite die verſchiedenen Antiſeptica

beſprochen Danach würde keines der neueren Mittel dem Jodo
form an Sir gleich kommen Herr Privatdozent Dr H
Erdmann ſtellt für eine der nächſten Sitzungen einen ausführlichen Bericht über dieſen Gegenſtand in t

err Dr Teuchert theilt hierauf ſeine Beobachtungen über
den ſogenannten Honigthau mit jenen glänzenden klebrigen
Ueberzug den man gewöhnlich in der heißen Jahreszeit haupt

chlich an Blättern des Ahorn und der Linde wahrnehmen kann
n einem Aufſatze in der Natur hat Dr Karl Muller dieſe

r nicht wie gewöhnlich als Produkte der Blatlläuſe
ondern als Ausſchwitzungen der Blätter erklärt die von den
zlattſpitzen herabträufeln Den gleichen Standpunkt hat ein

kürzlich in der Sagle Zeitung erſchienener Aufſatz vertreten
Redner iſt durch eingehende re en zu denen das in die
ſem Jahre ſo reichliche Auftreten des Honigthaues Anlaß gab
t Ergebniß gekommen daß die Erſcheinung ausſchließ
r lattläuſe verurſacht ſei in nämlichan der Oberfläche der Blätter nichts von Blattläuſen zu finden

iſt ſitzen ſie um ſo dichter an der Unterſeite Sie ſpritzen den
unten aus ſo daß unterhalb ihrem Standpunkt

alles damit überſät wird Dadurch erklären ſich auch die
ſcheinbaren Ausnahmen wenn Bäume die keine Blattläuſe
tragen mit Honigthau bedeckt ſind das iſt nurder Fall bei Partien eines Baumes die etwa unter einem Ahorn
baume ſtehen und ſomit ebenſo gut wie darunter ſtehende Tiſche
etroffen werden Zu verwundern iſt es falls man an die

Ausſchwitzung eines Zuckerſaftes glaubt warum nicht andere
zuckerhaltige Gewächſe wie der Mais Honigthau bildeten Die
Antwort iſt die weil ſie keine Blattläuſe tragen Hierzu be
merkt Herr Privatdozent Dr Brandes daß das Fehlen von
Blattläuſen auf dem Mais wohl daher rühre daß dieſer nicht
einheimiſch ſei im übrigen beſtätigt Redner die Anſichten des
Vorredners mit der Erweiterung daß auch andere Pflanzen
Honigthau haben und daß allerdings oft an den Blättern mit
Honigthau nichts von Blattlänſen zu ſehen iſt daß dieſe aber
dann oben in der Spitze der Pflanze ſitzen und ihn von da her
unter träufeln Sie haben zu dieſem Zwecke eigene Organe
zwei auf ihrem Rücken befindliche Röhrchen aus denen ſie den
Saft in außerordentlich feinem Strahl herausſpritzen Herr
Dr Borgmann bemerkt hierzu noch daß der ſogenannte
Honigthan durchaus nicht ſüß ſchmecke

Alsdann erzählt Herr Privatdozent Dr Brandes von ſeinen
Verſuchen darüber welchen Einfluß ausſchließliche Fleiſchnahrung
auf den Taubenmagen ausübten Es hatte neben anderen
Semper ſich mit der Frage beſchäftigt inwieweit ver
änderte Exiſtenz bedingungen beim einzelnen Jn
dividnum Veränderungen hervorrufen könnten
Während bei Conchylien die im Waſſer leben ein Zuſammen
hang zwiſchen der Menge des dargebotenen Waſſers und der
Größe zu der die Thiere herauwuchſen nichts bezweifelt werden
darf mußte die Behauptung daß bei Eulen die mit Körnern und
bei Tauben die mit Fleiſch gefüttert wurden der Fleiſchfreſſer
magen ſich in einen Körnermagen verwandelte und umgekehrt
nur mit Vorſicht aufgenommen werden beſonders da in den
betreffenden Auſſätzen keinerlei Zeichnungen den Grad dieſer
Veränderung angaben Der Vortragende hat nun über ein halbes
82 h lang eine junge Taube allein mit Fleiſch gefüttert Die

ektion hat dann keine Veränderung des Magens
ergeben

luf Anfrage erklärt Redner daß dies mit der Darwin ſchen
Theorie keineswegs im Widerſpruche ſei

Zum Schluß macht Herr Dr E Erdmann die Geologen des
Vereins auf die Verſteinerungen aufmerkſam die Herr Heck
Direktor der Cementfabrik in den Kalkgruben bei Nietleben hat

ſammeln laſſen 8Nächſte Sitzung Donnerstag den 13 8 Uhr in Stadt
Hamburg Gäſte willkommen

aft nach

2

Gerichtsverhandlungen
Bresla,u 7 Juli Die Page ob in der Aufforderung

einer Zeitung an ihre Leſer Gelder zu Wahlkämpfen
an die Partelkaſſe abzuführen die Veranſtaltung einer
Kollekte zu erblicken ſei kam am Dienstag vor dem hieſigen
Schöffengericht zu erſtinſtanzlicher Entſcheidung Jn der
freiſinnigen Bresl Morg Ztg ſtand Ende Mai d J
folgender Satz Um den Wahlkampf mit aller Entſchieden
heit vorzubereiten um die Chancen des Erfolges
ſo günſtig als möglich zu geſtalten bedarf es des Opfer
muthes aller freiſinnigen Männer Wer mit Hand an
legen will an dieſem Werk der melde ſich in dem
Kahlbureau der freiſinnigen Partei Vorallen Dingen aber ermahnen wir die liberale Bürger
chaft die Wahlarbeit durch Geldmittel zu unterkPen und dieſe möglichſt reichlich an das Wahlbureau abzu

führen Jn dieſer Aufforderung erblickte die Amtsanwaltſchaft ein
unerlaubtes Kollektiren und erließ gegen den verant
wortlichen Redacteur Doelle ein Strafmandat in Höhe von
10 Mark weil nach der hier geltenden Verordnung vom
19 Juni 1867 die Veranſtaltung einer Kollekte von der Ge
nehmigung des Oberpräſidenten abhängig iſt Jnfolge
Einſpruchs gegen dieſen Strafbefehl beſchäftigte ſich heute
das Schöffengericht mit der Angelegenheit Der Vertheidiger
des Angeklagten führte aus die betreffende Verordnung deren
Rechtsbeſtändigkeit noch ſehr zu bezweifeln ſei könne auf
die Einſammlung von Parteibeiträgen nicht angewendet
werden Ein derortiges Verbot ſei ein Eingriff in die perſön
liche Freiheit und es lägen ſchon Gerichtserkenntniſſe vor wo
nach ſelbſt bei der Aufforderung zur Sammlung von Ausſtands
eldern Freiſprechung erfolgt ſei Ueberdies habe der Angeklagte
eine Sammelſtelle errichtet ſondern nur die Adreſſe des Wahl

bureaus wie des Parteivorſtandes angegeben er könnte alſo
höchſtens Beihilfe zur Einſammlung von freiwilligen Beiträgen
eleiſtet haben Beihilfe zu einer Uebertretung ſei aber ſtraffreiVas Schöffengericht ſchloß ſich dieſen Ausführungen i

an ſondern ver urtheilte den Angeklagten zu ſechs Mark alſo
vier Mark unter der Höhe des Strafmandats Geldſtrafe Gegen
dieſes Aufſehen erregende Urtheil hat der Angeklagte ſofort Be
rufung eingelegt

Provinzial Nachrichten
D Quedlinburg 7 Juli Die von der Königlichen

Regierung an unſere Stadt geſtellte Forderung eine
katholiſche Volksſchule einzuxrichten wurde wie ich Jhnen
ſchon ſ Z bexichtete von der StadtverordnetenVerſammlung
abgelehnt Gegen dieſen Beſchluß hat die Regierung zu Magde
burg die Entſcheidung des Bezirksausſchuſſes irrewelche jetzt erfolgt iſt Auf Grund der 88 2 und 3 des Geſetzes
über Feſtſtellung von Anforderungen für die Volksſchule hat der
Bezirtsausſchuß beſchloſſen in Erwägung

1 daß die zur Zeit in Quedlinburg beſtehenden ſtädtiſchenVolksſchulen nicht als Simultanſchulen ſondern nur als Schulen

evangeliſchkonfeſſionellen Charakters anzuſehen ſind 2 daß die
e der katholiſchen Schulkinder nicht unter 60 n das Be

rfniß einer en Schule nach den geſetzlichen Bemungen alſo vorhanden iſt 3 daß die finanziellen Ver
nie der Stadt Quedlinburg zwar keine günſtigen ſind daßaber die Anforderungen zur Erkichting der Schule nicht der

artig ſind daß die nacht der da in Bezug
auf die Steuerkraft in Frage geſtellt wird daß alſo 4 die gegen
die Errichtung der Schule vorgebrachten Gründe nicht anzue
erkennen ſind

d der Bezirksausſchuß der Stadt Quedlinhurg auf
zugeben

1 eine einkla katholiſche Volksſchule einzurichten und zu evalten und a e den Vehrer anzuſtellen und vor
chriftsmäßig zu beſolden
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Auf die Gründe dieſes Erkenntniſſes wirft die Thatſache einiges
Licht daß zur Zeit der Stiftsperiode die Aufnahme Eines
Katholiken in den Bezirk des Stiftes unterſagt war und daß in

ige dieſer Verhältniſſe der Prozentſatz der Katholiken vor nichtKrfner Zeit noch ſehr gering war Bei 14,815 Einwohnern der

Stadt vor mehreren Jahrzehnten kamen auf 1000 Einwohner nur
A Katholiken 4 Diſſidenten 4 Juden Heute hat Quedlinburg
über 20,000 Einwohner mit nahezu 900 Katholiken Jn ihrer

trigen Sitzung beſchloß die tadtverordneten Ver
ammlung gegen das Erkenntniß die Entſcheidung des
rovinzialraths anzurufen obwohl man ſich nicht ver
hlt daß dieſer wohl ebenſo wie der Bezirksausſchuß r r

werde Die Regierung hat ferner die Stadt erſucht die Ge
gehe für die Volksſchulleh rer dahin abzuändern

ß das Anfangsgehalt 1000 M beträgt und daß den Lehrern
Wohnungs und Feuerungsentſchädigung im Betrage von 295 M
bewilligt wird Da der finanzielle Effekt dieſer Maßregel über
5000 M beträgt ſo beſchloß der Magiſtrat in Rückſicht auf die
finanzielle Lage der Stadt den Antrag der Regierung abzulehnen
und die Entſcheidung des Bezirksausſchuſſes abzuwarten
Die Stadtverordneten traten dieſem Beſchluſſe bei

Quedlinuburg 7 Juli Die von dem Verein für
Pferde und Viehzucht in den Harzlandſchaften in
dieſem Jahre zu veranſtaltenden Pferde Rennen finden am
16 auf der Rennbahn zu Weſterhauſen ſtatt Es ſind die
J endſten Pferde angemeldet Die Anzahl der Unter

riften für die einzelnen Abtheilungen beträgt nach dem am 4 d
nen Nennungsſchluß im ganzen 113 Als Preiſe ſind

isgeſammt 8400 M ausgeſetzt außerdem beim Corps Jagd
Rennen und beim Harz Jagd Rennen je ein Ehrenpreis

Weißenfels 7 Juli Die hieſige Seminarkonferenz
findet am 24 Aug ſtatt Jn vorvergangener Nacht wurde
beim Goldarbeiter Rabe s ein Einbruch verübt doch wurden
die Diebe geſtört

sch Seyda 7 Juli Am Dienstag wurden von der hieſigenDrerférſe rei Glücksburg etwa 200 Heukabeln ver
pachtet zuerſt trotz des großen Andranges äußerſt billig dann
ſpäter etwas theurer doch meiſt noch immer unter der Taxe
Wie wir hören ſollen zum Herbſte noch große Flächen aus
gegeben werden überhaupt kommt die Forſtverwaltung hier in
humanſter Weiſe der Bevölkerung entgegen Zum Schluſſe folg
ten Verpachtungen von Kuhweide und Schafweide Auch hierfür
find die Preiſe äußerſt mäßig Wie wir hören zahlt z B die
Gemeinde Gadegaſt für ca 6800 Morgen Schafweide im
Holze auf die Dauer von 3 Monaten für 1500 Schafe ca 6 M

Weimar 8 Juli Am 8 Juli 1853 ſtarb Großherzog
Karl Friedrich von Sachſen ihm folgte ſein Sohn KarlAlexander in der Regierung Auf den eigenen Wunſch des
Großherzogs iſt von einer Feier dieſes 40 jährigen Regierungs
Jubiläums Abſtand genommen worden Jnfolge eines Herz
ſchlags verſchied heute ganz plötzlich der Gymnafial Profeſſor
Dr Schieck hier

Weimar 6 Juli Die anfangs dieſer Woche hier zu
ſammengetretene von 49 Delegirten beſuchte außerordentliche
Hauptverſammlung der Central Jnvalidenkaſſe desVerbandes der deutſchen Buchdrucker beſchloß die Auf
löſung und Liquidation der Kaſſe deren Beſtand nach Angabe
des Kaſſenführers gegenwärtig 1,150,000 M beträgt Die Ver
wendung eines nach Deckung aller Verbindlichkeiten etwa verbleiben
den Ueberſchuſſes wird der Entſcheidung der Generalver
ſammlung der Mitglieder der Central Jnvalidenkaſſe in
Liquidation vorbehalten Der Wochenbeitrag der Mitglieder iſt
vom Verbandsvorſtande auf 10 M feſtgeſetzt worden und der
Unterſtützungsbeitrag bei dauernder Erwerbs
unfähigteit auf täglich 1 M und bei Sterbefällen
auf 100 M

Deſſan 7 Juli Erbprinz Friedrich iſt heute früh von
München wieder hier eingetroffen

g Sondershauſen 6 Juli Der über alle deutſche Hoch
ſchien verbreitete Akademiſche Turnbund Gothia
gegenwärtig mit Halle als Vorort und einer Mitgliederzahl von
über 500 Studirenden und 1700 Alten Herren wird ſein erſtes
Akademiſches Turnfeſt vom 8 Aug in Arnſtadt
feiern Der regierende Fürſt hat das Protektorat des Bundes
übernommen Wenn auch die Landestrauer eine Betheiligung
an Kommerſen und anderen derartigen Feſtlichkeiten verbietet ſo
wird der Fürſt doch vorausſichtlich dem Schauturnen beiwohnen
Genauere Beſtimmungen hat das Hofmarſchallamt ſich noch vor
behalten Der fürſtlich rudolſtädtiſche Staatsminiſter Exc von
Starck weilte heute hier und hatte zur Erledigung verſchiedener
gemeinſamer Regierungsangelegenheiten in erſter Linie vermuth
ich wegen der geplanten Eiſenbahn Frankenhauſen Sonderxs
hauſen längere Beſprechungen mit dem Abtheilungsvorſitzenden
des hieſigen fürſtlichen Miniſteriums

8 Leipzig 7 Juli Prof Schweninger der Leibarztdes Fürſten Bismarck ſchrieb an einen hieſigen Univerſitätslehrer
daß der Beſuch Leipzigs durch den Fürſten keinenfalls
auf der Reiſe deſſelben nach Kiſſingen ſtattfinden werde Die
Landwirthe des Leipziger Kreiſes werden infolge der
wachſenden Futternoth ihr beim Kgl Sächſ Miniſterium des

auf Errichtung einer ſtaatlichen Futtermittel
erkaufsſtelle in Rieſa a E gerichtetes Geſuch in dringlicher

Weiſe wiederholen Jn unſerm durch glückliche Zuchterfolge
bekannten hieſigen Zoologiſchen Garten wurden Rieſen
en ausgebrütet Eine große zoologiſche Seltenheit
Die hieſige Briefbeförderung Courier früher Schmal
fuß wird am 10 d den Vertrieb nach auswärts einſtellen
r leebeich der einzige Weg das Jnſtitut lebensfähig zu

erhalten
8 Leipzig 6 Juli Die Kreishauptmannſchaft Leipzig hat im

Einverſtändniß mit dem Kgl Miniſterium des Jnnern entſchieden
daß Tanzlehrer ihr Gewerbe 15 km in der Runde von
ihrer re aus ohne den Beſitz eines Wander
gewerbeſcheines ausüben können

Chenmitz 7 Juli Der Dienſtknecht Heinrich Hermann
Tannert aus Kleinhennersdorf der am 6 März im Zuchthauſe
u Waldbeim den Aufſeher Paufler ermordete außerdem zwei
ufſeher und einen Zuchthäusler ſchwer verletzt hatte wurde

geute früh 6 Uhr mit der Guillotine durch den Scharfrichter
Brand hingerichtet

K Gehren 7 Juli Bürgermeiſter Thomas hier berief eineVerſammlung der hieſigen Viehbeſitzer um et Er
greifung von Maßregeln gegen die herrſchende Futternoth
zu berathen Es wurde beſchloſſen den Gemeinderath um Ver
mittelung von Futter Ankäufen zu erſuchen Dieſer entſprach
dem Antrage und beſchloß für 10,000 Mk Futtermittel zu be

ehen und den Viehbeſitzern zum Selbſtkoſtenpreiſe abzugeben
m den Erwerb thunlichſt zu erleichtern wird den Käufern auf

Wunſch die Hälfte des Kaufpreiſes geſtundet Dafür müſſen ſich
jedoch die Käufer verpflichten eine beſtimmte Stückzahl Vieh bis
zur nächſten Ernte zu erhalten

K Neuſtadt Orla 7 Juli Geſtern abend ließ ſich ein
Lebensmüder nahe unſerer Stadt von dem hier um 8 Uhr
14 Min abends ankommenden Zuge überfahren Wohl ſah
der Lokomotivführer daß ſich kurz vor dem Zuge ein Mann auf
die Schienen warf doch konnte er den Zug nicht mehr zum
Stehen Lringen Dem Selbſtmörder wurden Kopf und Beine
dom Rumpfe getrennt Wer der Unglückliche iſt hat noch nicht
ermittelt werden können da er keine Papiere bei ſich hatte

e Vermiſchtes
Gefährliche Salutſchüſſe Das Vergnügungskomitee eines

berliner Vereins des ſogenannten Pankgrafen, der eine Fährt

hatte auf dem Dampfer einen Völler
aufgeſtellt aus welchem des Oeſteren Salutſchüſſe abgefeuert
wurden So befand ſich nachmittags gegen 4 Uhr der Dampfer
der etwa 300 Perſonen an Bord hatte in der Nähe der
Pfauen Jnſel als er von einem kleineren ſchneller
fahrenden Perſonendampfer überholt wurde Wiederum don
nernder Salut vom Bord des Pankgrafenſchiffes und Tücher
ſchwenken und Hurrahrufen vom jenſeitigen Fahrzeug be
wieſen wie erfreut man über dieſe ritterliche Huldigung war
Nur ein Paſſagier des kleineren Dampfers glaubte in
dem Salut eine Herausforderung zu ſehen er zog einen Taſchen
revolver und feuerte denſelben mehrere male auf die Pank
grafen ab wobei zwei derſelben leichte St reifſchüſſe im
Geſicht davontrugen Sofort ſtoppten beide Schiffe und legten
an der PfauenJnſel an der Kapitän des kleinen Dampfers ließ
den Revolverhelden feſtnehmen und ein ſofort herbeigerufener
Gendarm ermittelte in dem Schießbold einen Glaſermeiſter aus
Weißenſee welcher die Affaire indeſſen als bloße Ungeſchicklich
keit ſeinerſeits darzuſtellen verſuchte da er nur den Salut der
Pankgrafen mit Revolverſchüſſen habe erwidern wollen Ein
zur Vereinigung der Pankgrafen gehörender Arzt legte den
übrigens nur leicht verletzten Herren Nothverbände an

Jn den Hundstagen Jm Kreiſe Neuſtadt in Weſtpreußen
hat es vor einigen Tagen gefrxoren wodurch namentlich
Roggen und Kartoffeln ſtrichweiſe beſchädigt wurden Es können
ſich hier die älteſten Leute nicht erinnern daß unſere Gegend
im Juli noch durch Nachtfröſte heimgeſucht worden iſt Der
ſpäteſte große Nachtfroſt iſt zuletzt vor etwa 18 Jahren in der
Johannisnacht vorgekommen

Unglück bei Krupp Jn der Krupp ſchen Fabrik verunglückte
am Freitag eine Anzahl Arbeiter die einen Dampfleitungskanal
reinigten durch Einſtrömung heißen Waſſerdampfes Mehrere
Arbeiter wurden getödtet

Vom Wikiugerſchiffe Das Wikingerſchiff iſt auf der
Fahrt nach Chicago glücklich in Cleveland Ohio angekommen
Die Mannſchaft wurde unter militäriſcher Eskorte nach ihrem
Hotel geleitet und daſelbſt von dem Bürgermeiſter namens der
Stadt begrüßt

Das Grubennnglück bei Hewsbury Zehn Bergleute die
ſich zur Zeit der Exploſion ſchlagender Wetter am Dienstag in
der Thornhill Zeche befanden ſind bis jetzt gerettet worden
Der Bergmann Sam Woods deſſen Leiche man aufgefunden hat
hatte vor ſeinem Tode mit Kreide auf ſeinen Karren die Worte
geſchrieben Liebe Bettie lebe wohl Du mußt Dir ſo gut wie
möglich durchzuhelfen ſuchen Gott möge uns beiſtehen Seinen
Namen hatte Woods nicht mehr ausſchreiben können Man fand
ihn mit der Kreide in der Hand

Eine uene ruſſiſche Sekte Nach der Zeitung Wladiwoſtok
exiſtirt am Fluſſe Sſitſchi einem Nebenfluſſe des Fluſſes Sfu
tſchan eine Niederlaſſung einer neuen Sekte Die aus 20 Per
ſonen beſtehende Sekte bewohnt zwei Bauernhöfe alles iſt Ge
meingut nichts getheilt Alle Mitglieder der Sekte ſind ledigen
Standes und die in der Gemeinde lebenden Frauen werden als
Schweſtern angeſehen Die Sektirer führen ein ſehr enthaltſames

nach Potsdam unternahm

Leben trinken keinen Branntwein rauchen nicht eſſen kein
Fleiſch und nähren ſich nur von e wer a Die
Leitung aller Angelegenheiten der Kolonie und die Aufrecht
erhaltung der Ruhe und Ordnung ruht in den Händen eines
von den Sektirern gewählten Aelteſten welchem alle
ohne Widerrede gehorchen Die Kolonie betreibt mit
Erfolg die Landwirthſchaft und einen Handel mit t
lichen Produkten wobei der Gelderlös in die allgemeine Kaſſe
r Mitglieder dieſer Gemeinde ſind Bauern verabſchiedete
ntermilitärs und Kleinbürger
Cholera Aus Djeddah wird telegraphiſch vom 7 d ge

meldet Jn Mekka ſind in der vergangenen Woche 4079 Per
ſonen an der Cholera geſtorben Ein türkiſcher Dampfer
mit 850 Pilgern an Bord iſt in der Quarantäne Station zu
El Tor angekommen An Bord des Schiffes ſind während der
Reiſe viele Cholera Erkrankungen vorgekommen Ein gleichfalls
in El Tor eingetroffenes egyptiſches Schiff mit 500 Pilgern
hatte an Bord 5 verdächtige Erkrankungsfälle Jn der pariſer
Vorſtadt Clichy ſind mehrere Perſonen unter cholera
verdächtigen Erſcheinungen erkrankt Die Behörden der
ſpaniſchen Provinz Gerona räumen nunmehr ein daß der
Bürgermeiſter von Palafurgell den Ausbruch der Cholera acht
Tage lang verheimlicht habe wofür er jetzt zur Rechenſchaft
gezogen werde Der Civilgouverneur von San Sebaſtian
meldet einen in Jrun an der franzöſiſchen Grenze vor
gekommenen Choleratodesfall

Perſongalnachrichten Jn Stuttgart iſt geſtern der Maler
Heinrich Schaumann Vorſtand der Kunſtgenoſſenſchaft und
der Künſtlerſtube geſtorben

Fernſprech viachrichten
Berlin 8 Juli vorm 71/ Uhr

Die Voſſiſche Zeitung meldet Jn der Stadt Kraslow
Gouvernement Wibesk iſt ein furchtbarer Brand des
Naphta Lagers entſtanden Bei ſtarkem Winde verbreitete
ſich das Feuer über 390 Wohnhäuſer faſt alle Kaufläden
unv Fabriken ſind eingeäſchert gegen 20 Perſonen ſind ver
brannt der Schaden wird auf 5 Millionen Rubel geſchätzt
Das Feuer iſt durch Unvorſichtigkeit entſtanden

Die Voſſ Ztg meldet aus Frauſtadt Das dem Lieute
nant Caſpar gehörige Dominium Weigmannsdorf
owie die im Dorfe beſindliche Stärkefabrik und drei

irthſchaftsgebäude ſind niedergebrannt Vom
Dominium iſt nur das herrſchaftliche Gebäude ſtehen geblieben

Dem Berl Tabl wird aus Rotterdam gemeldet Ein
großes Brandunglück fand heute in einer mitten in der
Stadt liegenden Handſchuh Waſchanſtalt ſtatt Jnfolge der
hier herrſchenden tropiſchen Hitze verdampfte das zur Handſchuh
wäſche verwendete Naphta außergewöhnlich ſchnell und zog in
den oberſten Stock des Etabliſſements als eine der Arbeiterinnen
dort ein Zündhölzchen anſtrich entzündete ſich das Naphta und
in wenigen Sekunden ſtand das ganze Haus in Flammen drei
Perſonen ſind in den Flammen umgekommen drei erlitten ſchwere
Brandwunden

Letzte Telegramme
Berlin 8 Juli Die ſozialdemokratiſche Reichstagsfraktion beſchloß die angeblichen Aeußerungen des

ſtraßburger Polizei Präſidenten Feichter gegenüber
einer Deputation des Vereins Fedelta zum Gegenſtande
einer Interpellation zu machen Wie oben mitgetheilt
erklärt Präſident Feichter den veröffentlichten Bericht über
ſeine Aeußerungen für unzutreffend Die Red

Müncheu 7 Juli Jm Saale des Koloſſeums fand heuteabend die Segatung der zu dem Deutſchen Journa
liſten und Schriftſtellertage eingetroffenen Theilnehmer
V Die Behörden waren durch Abgeſandte vertreten Aus
Deutſchland Oeſterreich und der Schweiz ſind bisher gegen 300
Journaliſten und Schriftſteller eingetroffen

aris 8 Juli Nach 10 Uhr abends ſammelte ſich eine
zahlreiche erregte Menge auf der Place de la Republik und in
den angrenzenden Straßen an Polizeiagenten unb republi
kaniſche Garde zu Pferde ſchritten gegen die Menge wiederholt
ein und nahmen verſchiedene Verhaftungen vor Die Menge
ſtürzte mehrere Wagen um und ſetzte einen Kiosk in Brand
Gegen 1 Uhr war die Ruhe wieder hergeſtellt Wie die
Blätter melden iſt der Obmann des Studentenkomitees

Carröre in vergangener Nacht von agents provocateurs
überfallen und ſchwer verwundet worden Genteinde
räthe und wollen die Angelegenheit zuſtändigen Orts
ſur Sprache bringen In einer Verſammlung von 120
ozialiſtiſchen Vereinen wurde beſchloſſen den allgemeinen

Ausſtand vorzubereiten
Paris 8 Juli Der Verwaltungsrath der Suez

Kanal Geſellſchaft lte Ferdinand v Leſſepszum Präſident e ſſep
Meteorologiſche Station zu Halle Ortszeit

Barometer Millimeterr 754,6 754,1Thermometer Celſins 21 8 18 ,6Rel Fenchtigkeſt 51 60Wind NO SO 1Maxlimum der Temperalur am 7 Jull 28 20 CMinimum R 2 Jui 15 10 C
Waſſerwärme der Saale mitgeth v Florg Bade 190 R

Witlerungsausſichten f d nächſt Tage i miltl Deutſchland
Bei äußerſt geringfügigen Lufldruckunterſchieden iſt für unſere

Gegenden zunächſt noch Fortdauer der ruhigen trocknen warmen
und heiteren Witterung wahrſcheinlich danach Zunahme der Be
wölkung und Neigung zu Niederſchlägen

2

Handels und Verkehrs Nachrichten
Russische Bahnen Petersburg 7 Juli Die Regiermmg

beschloss die Koslow Woronesch Rostow Eisenbahn noch in
diesem Jahre zu verstaatlichen

Zur indischen Silberkrisis London 7 Juli Im Unter
hause erklärte der Attorney General Sir Charles Russel heute
auf eine bezügliche Anfrage die Regierung könne sich gegenwärtig

nicht e r keine indischen onseiltratten unter16 Pence per Rupie zu begeben
Zahlungseinstellungen Mailand 7 Juli Die

Manufakturwaarenfirma Francesco Terraciano
in Neapel hat mit 460,000 Francs Passiven ihre Zahlungen ein
estellt Die Wollen und Baum wollfirma Michele
fuastalla in Rom befindet sich mit 400,000 Francs Passiven

in Zahlungestockung und sucht ein eechsmonatliches Mora
torium nac

Buenos Ayres 6 Juli Telegr Goldagio 233,00
Rio de Janeiro 6 Juli Telegr Wechsel auf London 10

Wasserstünde bedeutet über unter Nuh

Saale und UVnstrut Fall WuchsArteorn Brückenpogel 6 Juli F0 01 7 Juli F0,00f
Weissentels Oberpegel t 2,02 t 2 e bdo Unterpegel 0 85 0,82 4Halle Vnterhaupt 7 Juli 1,50 8 Juli 50
Trotha do 0,92 3 0 92 7Alsleben Oberpegel 6 Fuli t 2,10 7 Juli 2,09 1

do Unterpegel foC 60 2 0,60 7Kalbe Oberpegel t 1,0e 2 0,90 15 edo Unterpegel 7 40 0,44 4Moldaun, Iser Eger Blbe
2

I Jul Fall Wuehs Juli Fali Wuechs
Budweis 6 0,52 2 S r 7 o 19f 1Prag e 6,46 12 un W ittenberg i 7 mer 1
Jungbanzlaul 0,14 1 PFRosslau 2 1 Sun 2 62 7 fBarby 2 0 261 4 cPardubitz 0,271 e PNagdeburg 0,s8 1Brandeis 0,25 1 PTangermündel 9,74 1Melnick 2 0,54 8 P Wittenberge 0,36 3
leitmeritz 90,60 2 Dömitz Peg 6 0,29 1Aussig 2 90,50 Lauenburg 0 10 1 uDresden e o 7 3,50 n

Beobachtet nach amtl Depeschen der Kgl Elbetrombau Verwaltung

Schiffs Verkehr in Aken 7 Juli mitgetheilt von der Hafen
und Lagerhaus Aktien Gesellschaft Eilverkehr Iamburg Aken und umgekehrt

Eilkahn Hedwig wird morgen hier erwartet
Elsa ist getern von Hamburg abgegangen
Alice soll morgen von Hamburg abgehen

Börse zu Halle am S Fuli
Preise mit Ausschluss der AMaklergebühr für 1000 Kg netto

Weizen rubig 153 159 feinster märkischer über
Notiz Rauhweizen 151 159 M Roggen rubig 142
bis 145 I Gerste Brau ohne Handel feinsteM Futter 128 140 M Hafer ruhbig 180 185 I
Mais amerikanischer Mixed ohne Angebot Donaumais
126 136 M Raps 204 213 M Räbsen M Erbsen
ohne Handel

Preise für 100 kg netto
Kümmel ausschl Sack 53 55 M Stärke einschliesslich

Fass Halles che prima Weizen 39,00 40,00 MI abfallende
Sorten billiger Maisstärke einschl Fass 36,00 37,00 M
bei knappen Vorräthen Mohn A Futterartikel
gefragt Futtermebhl 13,00 14,00 M Roggenkleie 11,50
bis 12,00 M Weizenschalen 10,50 11,00 M Weizen
grieskleie 10,50 11,00 M Malzkeime belle 11,50 bis
12,00 dunkle 10,00 11,00 M Oelkuehen 13,50 14,00 M
Malz 27,00 29,00 M Rüböl Petroleum 20 20,50
M Solaröl 0,825/309 10 10,50 M

8piritus 10,000 Liter Proz stetig Kartoffel mit 50 M
Verbrauchsa bgabe mit 70 M Verbrauchsabgabe
37,60 Rüben r

Spiritus
Berlin 7 Juli Amtlich Spiritus mit 50 M Verbrauechs

abgabe per 100 1 à 100 h gleich 10,000 nach Tralles Gekündigt
K Kündigungspr M ohne FassSpiritus mit 70 A Verbrauchbsabgabe per 1001 à 100 gleich 10,00057 es Gekündigt I Kündigungspreis M ocs ohne Fass

Z

Spiritus mit 50 M Verbrauchsabgabe per 1001 à 100 gleich 10,000
nach Tralles Gekündigt I Kündigungspreis M Loco mit Fass

per diesen Monat
Spiritus mit 70 M Verbrauchsabgabe Fester Gekündigt 1

Kündigungspreis M Loco mit Fass per diesen Monat und
per Juli Aug 35 25,7 bez per Aug Sept 35,2 35 36 bez per
e r bez per Okt Nov 35 35,9 bez per Nov Dez

d,4 35,6 bez
Posen 7 Juli Spiritus loco ohne Fass 50er 64,70 do locoohne Fass T0er 35,00 Fester
Stettin 7 Juli Spiritus loco still mit 70 U Konsametener

36,00 per Juli Aug 34,50 per Aug Sept 34,80
Fetrole um

Stettin 7 Juli Looo 9,15
Hamburg 7 Juli Petroleum loco still Standard white loco

4,85 Br per Aug Dez 4,90 BrAniwerpen u 8Sehlues Bericht Rafünirtes Type welss7

loco Ia bez vnä Br per r 7Des 25/ Br Rabig ali 1214 Br per Aug 121 Br per Sept
igBremen 7 u Börsen Sehluss Bericht Raffinirtes Petrolvum

e Notirung der Bremer Petroleum Börss Fosszollfrei Ruhig
r

Now Lork 7 Jali Telegr Anfangs Kurse Petroleum Pipe
line eertifieatas vr Ang

Produktenbörse au Chicago
am 6 Juli Telegr

Weizen pr Juli 642, pr Aug 66 Mais pr Juli 40 Speok
short elear nom Pork pr Juli 18,85

Für die Redaktion verantwortlich Für Politit Dr Oscar Linke
für Lotales Provinzial und Handelsnachrichten Hermann Bach fur
Fenilleton c Albert Herling ſämmtlich in Halle
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Buchführung

Gründliche Ausbildung als perfVſſholfer Na aſſirer S Art der Tee g
Corteſpondent

Herren u Damenkurſe SJ Nach beendetem Enrſus Stellen 5
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Günſtige
Zahlungsbedingungen

Proſpecte gratis
Vorzügliche Reſultate

Carl u gautlaJ Lehr A inſtalt für Buch führung 2c
S Halle a Gr t r W 53 II

Aeußerſt niedriges S

Zeit beliebig S

F Zimmermann 00

Ermäßigte Preiſe

Kindertragnetz
iſt unentbehrlich für Mütter Ammen

und ſollte in keiner Kinderſtube fehlen
Preis Mk 2,50 Nach außerhalb gegen Nachnahme

e üüaxHalle a Leipzigerſtr 92

Königl Iof Pianoforte Fabrik
Prüämiirt mit 11 ersten h

Aleinige Verkaufsstelle in Ialle a S
r Poststrasse 21 I

Pianoſor te V er miethunsg und e i

Julin lüthmer eng

Halle Preußen
Fabrik landwirthschaftl Maschinen und Eisengiesserei

empfehlen

alle Maſchinen für die Ernke
Getreide und Klee Mähemaſchine Teutonia mit ſelbſtthäliger

Ablege Vorrichtung eigener Conſtruction
Getreide und Klee Mähemaſchine Skandiass mit aufklapp

barem Tiſche
Getreide Mähemaſchine mit GarbenbindeApparat
Gras Mähemaſchine mit verdecktem Räderwerk in 2 Ausführungen
Park Raſenmähemaſchinen Schleppharken Pferderechen Tigerrechen Henwende Maſchinen

u ſ w
Kataloge ſofort portofrel

Wern

gefetzlich geſchützt

und Wärterinnen

S alle a/S

ohne jede Vorkenntnisse Deutsch Latein Kopf und Rundschriſt
geführtes System des Einzel Unterrichts

Während der Verienzeit erötfne ich
einen Schreib Cursus für Schüler

Anmeldungen und Eintritt täglich Massiges Honorar
F Wehmer Kahl igraph Gr Steinstr 18

Lehre unter Garantie einem Jeden auch schon im vorgerückten Alter
Streng durch

Gegründet 1879 S HUallesche
Jalousie und Rollladen Fabrik

Fernsprecher 472 Prauz Rudolph Ilalle a Krausenstr 16
liefert als Specialität

Zug Jalousien
mit Gurt und Kette

Roll Läden von IIlolz
auf Drell mit Stahlblättchen

oder Lichtschlitze

Glas Jalousien
Ilolzdrahtrollo

Jalousie Läden,
Rollschutzwände

Laden Vorbaue

Reparaturen
222 Bezugsquelle für Jalousie Bedarfsartikel

Reinhar dt Lindner Ingeuiem
IIalle a Gr Steinstrasse 3

Ceneralvertreter ker äeutschen Hlektricitätswerke Aachen

Lieferung und Einrichtungvollständiger

Beleuehtungsanlagen mit
Lahmeyermaschinen

D R P
DPynamo Maschinen mit

grosser und kleiner
S Umlauß zahkl

S Dampfdynamos aul einer
Grundplatte

Elektrische Kraft
masehinen

Stromsammlex

Maschinen für NMetall
nlederschlüge

Dampfbetrieb

Dieſe Bücher liegen abſolut flach

rer Leipzigerſtraße
Dnterrieht

stünde für Radfahrer
zu Fabrikpreisen

n h

Hall Pahrräder Depot

leicht schneſ
getahrlos

ERäöcker epalſir Radutensilien

Bekleidungs u Ausrüstungs Gegen

s Reparaturen
Halle Martinsgasse 11
Leiprigerstr Erste Weiche

Original Soxhlet Apparat
mit patentirtem Luftdruck Vorschluss

Der Einzige welcher nach
der Vorschriſt des Herrn Professor
Dr Soxhlet ausgeführt ist

Der Einzige welcher mit
einer von Herrn Prof Dr Soxhlet
selbst verfassten Anweisung zum
richtigen Gebrauch versehen ist

Der Einzige welcher alle
Vortheile des Soxhlet schen Systems
der Säuglings Ernährung zu bieten
vermag und zum Ausdruck dessen
allein den

Namenszug
des Erſinders zu führen berechtigt istu perienen von Fr Baumgartel in Halle g S

A L Müller e Co 99Hugo Nebab

Für den Anzeigentheil verantwortlich W König in Halle Halle Druck und Verleg von Htto Hendel

0tioGaa Co

Bazar für Herren
Anerkannt erstes Cesehäft

kür Anfertigung feinster
Herren Leibwäsche

Oberhemden
Bei Bestellung wird

stets erst ein Probehermnaddä
geliefert
Gr n Auswahl am Platze von
rn Ilanschottön

en neuesten Paconsär Ulrichstr 56

7 7 7 m 8
r 7c c S J Sc W e7 r W 24 J

S

e
I 3

S
S

in grösster Answ W vom u

bis feinsten Genre
l

e J
Hoklieferanten

Gir Ulrichstr 57

ArtenSommern Kinderfeſte

I Spielwaaren
LampionsGebr Buttermilent

e Halle aS Laudwehrſtr 9

jeder Größe mit u ohne au a
Röhrenkeſſel einige nur kurze Zeit
im Gebrauch geweſen ſehr preiswert

Komplette Dreſchlätze

Centrifugal u andere Pampen
Dampſmaschinen von kleinſten

bis 600 Pferdeſtärken
empfiehlt zu außerordentlich günſtigen

Preiſen und
Georg Friedrich Giegecko

vorm Vogel CoMaſchinerſabri rfſeiſchmiede
Eiſ ſengie ſtere

Leipzig Nenſellerhanfen

Kwikächer Fächer

alt Worte v er u Versand Prosp gratis
NB Füch eher dis 250 gef 20 Pf por Briet

Größtes Lager aller Arten

PökkcherwagrenG lich Gr Klausſitraſie 12

W Jacobi s
Speise Ponsionat I Ranges
v Publikum beſtens empfohlen3 Kleine Branhansgaſſe 13

Mit 2 Beiblättern Unterhaltungsblatt und Bl f Haus

T
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